



Ciudad de México, a 28 de febrero de 2022

**A TODAS LAS UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR AFLIADAS A LA UDUAL,  
A LOS ORGANISMOS DE COOPERACIÓN Y ESTUDIO,  
A LAS REDES TEMÁTICAS:**

Muy apreciadas todas y todos,

A nombre de nuestra Presidenta, la Dra. Dolly Montoya Castaño y del propio, les saludo cordialmente esperando se encuentren bien en esta lucha contra la COVID-19, que parece que vamos ganando.

El motivo de estas líneas, es saludarlos, y hacer de su conocimiento algunos temas que han ocurrido desde inicios del año y que pueden resultar ser de su interés.

En primer lugar, deseo comentarles que el documento que UDUAL, por medio de nuestra Presidenta, presentará ante la III Conferencia Mundial de Educación Superior que organiza la UNESCO en mayo, en la Ciudad de Barcelona, está listo y ha sido puesto a su disposición. Espero que hayan tenido la oportunidad de consultarlo. Es un documento rico en ideas y propuestas que recoge la opinión de muchas voces provenientes de la UDUAL y de fuera de ella. El próximo 3 de marzo, a las 10 am, hora de Colombia, tendremos una rueda de prensa en la que presentaremos oficialmente el documento. Ojalá puedan acompañarnos. La liga para conectarse es la siguiente: [https://youtu.be/X6CmgB5\\_xWg](https://youtu.be/X6CmgB5_xWg)

Un segundo tema se refiere a la participación que tuvo la UDUAL, por medio de mi persona y del Dr. Patricio Yépez en la XIII edición del prestigiado evento que organiza el Ministerio de Educación Superior de Cuba intitulado Universidad 2022. Fue una extraordinaria oportunidad para dar a conocer los valores y puntos de vista que tiene la UDUAL acerca de los temas contemporáneos que caracterizan a la educación superior en ALC. Fuimos muy bien recibidos y establecimos nuevos y fructíferos contactos con universidades cubanas y de otros países.

No puedo dejar de mencionar la necesidad que tuvo la UDUAL de posicionarse ante los acontecimientos ocurridos recientemente en Nicaragua. Lo hicimos con mucho respeto, pero también, con firmeza. Estamos confiados que las universidades, públicas y privadas de ese país hermano, entendieron la innegociable posición que mantiene nuestra organización, desde hace más de 70 años, en defensa de la autonomía universitaria.

La UDUAL ha proseguido en su trabajo de apoyo a las universidades haitianas que requieren de toda nuestra solidaridad. Seguimos avanzando, particularmente en lo que se refiere a facilitarles la conectividad y a cursos académicos cortos que tanto demandan los estudiantes haitianos.

Hace pocos días, celebramos con la presencia virtual de nuestra Presidenta y de nuestro 1er Vicepresidente, el Rector Hugo Juri, la entrega de los premios a los ganadores del concurso al que convocó la UDUAL para premiar a todos aquellos proyectos universitarios que contribuyeron, desde diferentes ámbitos, a la lucha contra la pandemia. Este concurso, que contó con la participación de 36 proyectos de diferentes universidades, mostró la gran participación y aportación que hicieron, y siguen haciendo, las universidades latinoamericanas y caribeñas a la sociedad, siempre y sobre todo en momentos de tanto apremio como los originados por la pandemia.

Se reunió el Comité Editorial de la Revista Universidades y decidió los temas que habrán de ser motivos de los números para el 2023. Los del 2022 ya están en curso y destaca el número que le dedicaremos a los Caribes.

En un esfuerzo común con el GCUB de Brasil, la ANUIES de México, la ASCUN de Colombia y el CSUCA Centroamericano, seguimos promoviendo el programa que hemos denominado ProLac. Este programa, en su tercera edición, ofrece becas a profesores pertenecientes a universidades e instituciones de educación superior, afiliadas a estas organizaciones. Las plazas, y en algunos casos acompañados de becas, ofrecen la posibilidad de realizar doctorados en casi todas las áreas de las ciencias. Somos optimistas que más universidades ofrecerán plazas y becas y propondrán candidatos para hacer sus doctorados en prestigiosas universidades de la región.

Se han celebrado varias reuniones con los Organismos de Cooperación y Estudio. El objetivo principal de estas reuniones es lograr la vinculación de las agendas de trabajo de estas importantes organizaciones con la de la Secretaría General. Hemos logrado importantes avances. Lo mismo ocurre con las Redes Temáticas. Un ejemplo de ello es el webinar, el segundo de hecho, que llevaremos a cabo el 18 de marzo, a las 10 am, hora de México, con la Red América Latina-China. El tema del webinar será el litio: el caso de Argentina. El tema del litio, es de importancia estratégica en relación con la soberanía que debemos tener de nuestros recursos naturales, particularmente de aquellos que tienen, valor estratégico.

En junio de este año, el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO), celebrará, en la UNAM, su Novena Conferencia de Ciencias Sociales. La UDUAL está, en algunas actividades, coorganizando con CLACSO, sesiones que pueden resultar de interés. Destaca una reunión de rectoras y rectores para analizar el futuro de la educación superior en la reunión. Pensamos que esta reunión de rectoras y rectores será muy apropiada ya que la reunión de Barcelona habrá ocurrido y seguramente podemos obtener enseñanzas de tan importante evento.

Concluyo informando que los días 30 y 31 de marzo, con la anfitriónía de la Universidad de Panamá celebraremos la VII Reunión Caribe, Centroamérica y México.

El programa que hemos preparado, junto con la Universidad de Panamá incluye temas muy actuales. La reunión será híbrida. Los que deseen acompañarnos *in situ* serán muy bienvenidos, así como aquellos que lo hagan por los canales digitales. Participemos todos de estos importantes eventos.

Saludos afectuosos,

**Dr. Roberto Escalante**  
Secretario General

**Dr. Roberto Escalante Semerena**  
secretario general de la UDUAL



*Recibió este correo porque su universidad forma parte de la membresía de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL)*

Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, A.C., Ricardo Flores Magón 1, piso 9, 06995, CDMX, Mexico  
Puede [darse de baja](#) o [gambiar sus datos](#) en cualquier momento.

Powered by:  
 GetResponse